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ACTA n° 18 

Sesión Ordinaria del 17 de noviembre de 2014 - Hora: 14:30 

 

Presentes: Lazzarini - Ramos – Micheloud – Engler – Mansilla – Bouzo - Gutiérrez - Paravano - 

Pernuzzi – Zietz - Pilatti M. – Favaro - Travadelo - Elz – Gauchat – Delbino  

Ausentes: Lorenzatti – Sánchez – Scotta - Boschetto – Pereyra – Gamba  

 

   Preside la sesión el Dr. Norberto GARIGLIO, quien pone a consideración las actas nº 16 y nº 17, 

las que son aprobadas por unanimidad.      

 

Informes del Decano: 

 Hay ofertas de Becas para México de parte de IICA, para posgrado: Maestría y Doctorado. La 

información está disponible en la página web de la FCA 

 Reunión de AUDEAS y Foro de Decanos del Mercosur en el cual participaron los  Decanos de 

Argentina como país anfitrión. 

  Con los proyectos de INTA-AUDEAS-CONADEV, se les pedirá a la SPU si se puede retener 

de alguna manera a los becarios que participan de esos proyectos, ya sea en INTA, en 

CONICET o en Universidad. Se Propuso que después de una beca de alumno se tenga la 

oportunidad de una beca de posgrado, previa a la incorporación como planta permanente a 

alguna de las instituciones.  

 Se está haciendo un relevamiento de campos experimentales para solicitar al Ministerio de 

Agricultura un presupuesto específico para el equipamiento o la actualización de la 

infraestructura de campos experimentales. El jueves 20 habrá una audiencia con el ministro 

Casamiquela y se está organizando un taller con la SPU para ver los requerimientos de las 

distintas unidades académicas. 

 En cuanto a la acreditación de las Facultades hay disparidad en las fechas de entrega del 

documento. Los que no presentaron hasta el 08-09-14, entra para el próximo año.  

 Foro de Decanos: se trataron 3 temas: 1- la creación de una cátedra itinerante de Cambio 

Climáticos, a nivel de Mercosur;  2- capacitación de posgrado en temáticas referidas a 

Maquinarias Agrícolas; 3- priorización de la temática de Agricultura familiar. Sobre este 

tema hay ópticas muy distintas en cada país.  
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 La semana pasada tuvo una reunión en Santa Fe para definir los temas prioritarios para la 

presentación de proyectos INTA-AUDEAS-CONADEV de este año. Estos serán: 1) 

Producciones pecuarias en sistemas de subsistencia, sanidad, faena, procreo, alimentación y 

manejo; 2) La problemática periurbana; 3) Piscicultura.  

 Mañana vendrá el grupo de gestión de la Facultad de Ingeniería Química y 3 referentes del área 

de Energías Alternativas como para empezar a formalizar un acercamiento entre las Facultades 

de Ciencias Agrarias y de Química, y  para realizar algunas unidades demostrativas 

posiblemente a nivel de alguna empresa tambera. Se considera que esto significa un hecho 

histórico, ya que constituyen dos profesiones claves en un país agroindustrial como Argentina. 

En la Universidad se tuvo una reunión para tratar el tema de presupuesto y mantenimiento del 

predio, y se decidió aceptar la propuesta de ANNE, por lo menos hasta que ingrese personal de 

servicios generales, el año próximo. Además se recibió un aumento en el presupuesto del 

Consorcio en $ 40.000  y de cada Facultad en $ 30.000. Además se consiguieron becas para 

mejorar la limpieza. 

 El próximo viernes se comenzará con una jornada de trabajo con EDUCREA sobre la temática 

de las Escuelas Rurales. Educrea es un grupo dentro de la estructura de CREA dedicada al área 

de Educación. Desde hace un año que se está tratando esta preocupación con la zona Santa Fe 

Centro. El Departamento de Ciencias Básicas comenzará a abordar la problemática en acuerdo 

con el Departamento de Ciencias Sociales  

 Se mantuvo una reunión con Eduardo BARONI, Director del Centro Regional Reconquista. Hay 

una preocupación del Rector de llevar propuestas educativas a los Centros Regionales.  Se 

discutieron varias propuestas y a principios de diciembre habrá una reunión con el Rector y los 

Decanos para tratar este tema.  

 El jueves por la tarde estuvieron dos funcionarios de la Universidad José Eduardo Do Santos de 

Angola. Esta Universidad hizo un convenio con la UNL  para crear e iniciar la carrera de 

Ciencias. Actualmente, quieren ampliar ese convenio con nuestra Facultad. Hay un pedido 

concreto de colaboración. La Facultad de Agronomía de esta universidad tiene casi 50 años y 

tienen pocos docentes con formación de posgrado, y tienen grandes dificultades para conseguir 

profesores en materias de ciencias básicas. Pretenden enviar docentes a hacer posgrados a la 

FCA y que nuestros docentes vayan a dictar cursos allá. 
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 Se tuvo una reunión con la Facultad de Ciencias Veterinarias para coordinar el uso de aulas, 

dado que ellos están por implementar un sistema de dictado de clases por bandas horarias.  

 El Departamento de Ciencias Sociales invitó a un experto investigador y extensionista chileno, 

Eduardo Patricio Ramírez Vera, integrante del equipo permanente del Centro Latinoamericano 

para el Desarrollo Rural (RIMISP, Chile), cuyo objetivos es la asistencia y asesoramiento en el 

futuro funcionamiento del sistema de relevamiento de datos y la construcción de indicadores 

territoriales,  en el marco de la creación y coordinación del Observatorio Rural de la FCA. 

Además aportará su mirada y cooperará en la elaboración del Programa de Extensión de 

Desarrollo Humano Rural Sostenible de las Facultades de Ciencias Agrarias y de Ciencias 

Veterinarias de la UNL.    

 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES  

 Consejero Mansilla informa sobre las encuestas realizadas a 59 alumnos del último año, sobre la 

duración de la carrera y sobre los resultados obtenidos.  

Consejero Pilatti solicita que se reenvíe la encuesta. 

 Consejera Delbino informa respecto del Orden nº 2 de los asuntos entrados; el expte. 13824, y se 

relaciona con el promedio general de duración de la carrera. Hace un tiempo que vienen 

trabajando en una encuesta. Se encuestaron 106 graduados desde 1999 al 2004. El promedio de 

duración de la carrera es de alrededor de 7 años. Se solicita más formación práctica, a través de 

pasantías, etc. Valoran el Trabajo Final de Graduación, a pesar que demora la finalización de la 

carrera.  

 Gariglio expresa que ambos documentos queden como material de trabajo para la Comisión de 

Seguimiento de Plan de Estudios. 

Considera esto valioso, más lo de los graduados, que son personas que hacen su aporte en base 

a su experiencia como estudiantes y como profesionales. Además solicita al Consejero Mansilla 

que ingrese al Consejo el documento para su toma de conocimiento. 

 Travadelo solicita que los resultados sean enviados por correo electrónico. 

 Gariglio agradece a los graduados y a los estudiantes por haberse tomado el tiempo para este 

tema. 

 
ASUNTOS ENTRADOS:  
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Expte.13689: Dra. Adriana Engler eleva informe Comisión de Servicios a México. Se toma 

conocimiento. 

Expte.13824: Centro de Graduados eleva encuesta sobre duración de la carrera. Se toma 

conocimiento. 

Expte.13832: Resol. CS nº 467/14 – Establece pautas referidas a los Calendarios Académicos. Se 

toma conocimiento. 

Expte.13763: Biól. Andrés Bortoluzzi eleva informe situación del Laboratorio SIG. Se toma 

conocimiento. 

Expte.13753: Dpto. Cs. Sociales informa que ha invitado a experto investigador y extensionista, 

Eduardo Patricio Ramírez Vera. Se toma conocimiento. 

Expte.13460: Dr. Elz eleva informe Comisión de Servicios a México. Se toma conocimiento. 

Expte.12128: Alumno Juan Salari solicita reconocimiento de horas. Pasa a Comisión de Enseñanza. 

Expte.13774: Dpto. Cs. Sociales solicita designación del Prof. Roberto Leonardi como responsable 

de la asignatura Sociología Rural. Pasa a Comisión de Enseñanza. 

Expte.6115/003: Decanato solicita designación representante para la Comisión Evaluadora de 

Readmisiones. Pasa a Comisión de Enseñanza. 

Expte.13800: Decanato eleva propuesta Calendario Académico 2015. Se reserva para su tratamiento 

sobre tablas. 

Expte.13822: Decanato eleva propuesta modificación Reglamento de Departamentos. Pasa a 

Comisión de Interpretación y Reglamento. 

Expte.13676: Ms.Sc. Hugo Erbetta eleva propuesta Curso de Posgrado: “Desarrollo y Territorio. 

Problemáticas Latinoamericanas”. Se reserva para su tratamiento sobre tablas. 

Expte.13544: Secretaría Académica eleva informe reunión con Directores de Departamentos sobre 

documento de pertenencia y participación institucional. Pasa a Comisión de Investigación, 

Extensión y Desarrollo Institucional. 

Expte.18010: Propuesta de nombre a Biblioteca FAVE Velkys “Beba” Walpen de Simonetto. Pasa a 

Comisión de Investigación, Extensión y Desarrollo Institucional. 

Expte.13727: Ing. Horacio Imvinkelried eleva SAT MC “Experimentación adaptativa y prueba de 

productos”. Pasa a Comisiones de Hacienda y Patrimonio y de Investigación, Extensión y 

Desarrollo Institucional. 
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Expte.13806: Ing. Roberto Marano solicita aumento de dedicación al Ing. Hugo Micheloud. Pasa a 

Comisiones de Enseñanza, de Hacienda y Patrimonio y de Investigación, Extensión y Desarrollo 

Institucional. 

Expte.11166/002: Dr. Baudracco eleva propuesta de distribución de cargos por jubilación de la Ing. 

June Thomas. Pasa a Comisiones de Enseñanza, de Hacienda y Patrimonio y de Investigación, 

Extensión y Desarrollo Institucional. 

Expedientes ingresados directamente a Comisión de Interpretación y Reglamento  

Expte.13760: Diploma Jeremías ZAMORA – Ingeniero Agrónomo. 

Expte.13761: Diploma Jesica LONGONI – Ingeniera Agrónoma. 

Expte.13782: Diploma Andrés BIANCIOTTI – Ingeniero Agrónomo. 

Expte.13783: Diploma María J. MASOLA – Ingeniera Agrónoma. 

Expte.13784: Diploma Evelyn EGEL – Tecnicatura en Administración de Empresas Agropecuarias. 

Expte.13794: Diploma Mauro OREGGIONI – Ingeniero Agrónomo. 

Expte.13796: Diploma Andrés SALAS – Ingeniero Agrónomo. 

Expte.13799: Diploma María Eugenia KURTZ – Ingeniera Agrónoma. 

 

Despacho de Comisiones 

Comisión de Investigación, Extensión y Desarrollo Institucional: informa el Consejero Favaro  

  Antes de comenzar con el tratamiento de los expedientes, se informa que el Presidente sugerido 

para esta Comisión es el Dr. Roberto SCOTTA. Aprobado. 

Expte. 13630: Dr. Carlos Agustín ALESSO solicita licencia sin goce de haberes, por 

incompatibilidad con una Beca Posdoctoral de CONICET, a partir del 1º de octubre de 2014 y hasta 

el 31 de marzo de 2016, en el cargo de Ayudante de Cátedra  dedicación Simple. La Comisión 

sugiere conceder licencia sin goce de haberes por el término de un año. Aprobado. 

Expte. 8864: Secretaria Académica comunica que la designación del Sr. Juan Pablo ARNAUDO en 

el cargo de Ayudante Alumno Ordinario en el Dpto. Ciencias Sociales con orientación a la 

asignatura “Introducción a los Sistemas Agropecuarios”, ha vencido el día el 30 de marzo de 2014; 

que el mismo ha continuado con el desempeño de sus funciones y que teniendo en cuenta el Art. 5º 

del Reglamento de Concursos para Ayudantes Alumnos, solicita prórroga de la designación del 
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citado alumno hasta el 30 de noviembre de 2014, fecha de finalización del dictado de las 

asignaturas. La Comisión sugiere aprobar. Aprobado. 

 

Comisión de Interpretación y Reglamento: informa el Consejero Gutiérrez  

Expte. 13715: Secretaría Académica solicita modificación al Reglamento de Adscripciones de 

Alumnos. Se resuelve que vuelva el expediente a Secretaría Académica para que formule una 

propuesta y que se analice en la Comisión de Seguimiento de Plan de Estudio. 

Expte. 13473/002: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Nicolás Martín 

ALZUGARAY, D.N.I. nº 33.827.024, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el 

Estamento Estudiantil, realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. 

Aprobado. 

Expte. 13473/003: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Julián VACCARI, D.N.I. nº 

36.185.060, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el Estamento Estudiantil, 

realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. Aprobado.  

Expte. 13473/004: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Alejandro Darío AGUIRRE, 

D.N.I. nº 35.463.771, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el Estamento 

Estudiantil, realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. 

Aprobado.  

Expte. 13473/005: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Emanuel ZUCCALI, D.N.I. 

nº 33.281.005, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el Estamento Estudiantil, 

realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. Aprobado.  

Expte. 13473/006: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Federico Daniel 

ABATIDAGA, D.N.I. nº 31.832.030, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el 

Estamento Estudiantil, realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. 

Aprobado.  

Expte. 13473/007: solicitud de justificación de inasistencia del alumno Sebastián RUFFINER, D.N.I. 

nº 31.386.503, a las Elecciones de Consejeros Titulares y Suplentes por el Estamento Estudiantil, 

realizadas los días 21 y 22 de octubre de 2014. La Comisión sugiere aprobar. Aprobado.  

Expte.13784: Solicitud de Diploma de Técnica en Administración de Empresas Agropecuarias de 

Evelyn Luján EGEL. La Comisión sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13760: Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Jeremías ZAMORA. La Comisión 

sugiere aprobar. Aprobado. 
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Expte.13761: Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Jeremías ZAMORA. La Comisión 

sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13782: Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Andrés Fabián BIANCIOTTI. La 

Comisión sugiere aprobar. Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Jeremías ZAMORA. 

La Comisión sugiere aprobar. Aprobado. Aprobado. 

Expte.13783: Solicitud de Diploma de Ingeniera Agrónoma de María Josefina MASOLA. La 

Comisión sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13794: Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Mauro Francisco OREGGIONI. La 

Comisión sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13796: Solicitud de Diploma de Ingeniero Agrónomo de Andrés Pablo SALAS. La Comisión 

sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13799: Solicitud de Diploma de Ingeniera Agrónoma de María Eugenia KURTZ. La 

Comisión sugiere aprobar. Aprobado. 

 

Comisión de Enseñanza: informa la Consejera Engler 

Expte.13716: Secretaria Académica solicita que se proceda al llamado a Evaluación a la Analista en 

Informática Patricia Andrea SCHAPSCHUK en el cargo de Ayudante de Cátedra Dedicación 

Semiexclusiva, en el Departamento Ciencias Básicas con orientación a la asignatura Física. La Comisión 

sugiere aprobar. Aprobado. 

Expte.13717: Secretaria Académica solicita que se proceda al llamado a Evaluación a la Mgter. Olga 

Noemí BADINO en el cargo de Jefe de Trabajos Prácticos Dedicación Simple, en el Departamento 

Producción Animal con orientación a la asignatura Producción de Leche. La Comisión sugiere aprobar. 

Aprobado. 

Expte.13718: Secretaria Académica solicita que se proceda al llamado a Evaluación a la Mgter. 

María Soledad GARCÍA en el cargo de Ayudante de Cátedra Dedicación Exclusiva “A”, en el 

Departamento Ciencias del Ambiente con orientación a la asignatura Agrometeorología. La Comisión 

sugiere aprobar. Aprobado.  

Expte.13719: Secretaria Académica solicita que se proceda al llamado a Evaluación al Dr. Pablo 

Javier GHIBERTO en el cargo de Profesor Adjunto Dedicación Exclusiva “A”, en el Departamento 

Ciencias del Ambiente con orientación a la asignatura Edafología. La Comisión sugiere aprobar. 

Aprobado. 
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Expte.13746: Dra. Isabel BERTOLACCINI presenta su renuncia como Coordinadora Académica del 

Nodo III de Integración – “Diseño y ordenamiento predial”. El Comité de Coordinadores propone 

la designación de la Mgter. Marcela BUYATTI en su reemplazo La Comisión sugiere aceptar la 

renuncia elevada y la designación de la docente mencionada. Aprobado. 

Exptes.12426; 12114; 12120; 10469; 12783; 10416 y 12067: solicitudes de diferentes alumnos 

adscriptos -con el aval de su Director o Directora- de reconocimiento de carga horaria real de 

optativas. La Comisión sugiere otorgar el reconocimiento de horas de optativas por las actividades 

realizadas como adscriptos en Docencia, Investigación  y/o  Extensión en las asignaturas y durante 

los períodos consignados a los alumnos que se detallan a continuación: 

 

 

Aprobado. 

Expte.13109: dictamen del Jurado que intervino en la Evaluación para la renovación del cargo de 

Jefe de Trabajos Prácticos Ordinario dedicación Semiexclusiva en el Departamento Ciencias del 

Ambiente con orientación a la asignatura Diagnóstico y Tecnología de Tierras. La Comisión 

sugiere aprobar el dictamen y proponer al Consejo Superior la renovación de designación del Ing. 

Agr. Oscar Rubén ZEN, en el cargo mencionado. Aprobado. 

 

10469 Román ROSSO 34.335.385 José 
PENSIERO 

Nº 382/14 Docencia  e 
Investigación  

Botánica 
Sistemática 
Agronómica 

01-05-13 al 
30-04-14 

    50 hs. 

12783 Marina Emilia 
APEZ 

35.139.826 June 
THOMAS 

Nº 378/14 Investigación Producción de 
Leche 

01-03-14 al 
16-09-14 

  160 hs. 

10416 Mauro Exequiel 
BEUTEL 

34.714.162 José 
PENSIERO 

Nº 381/14 Docencia e 
Investigación  

Botánica 
Sistemática 
Agronómica 

01-05-13 al 
30-04-14 

  80 hs. 

12067 Andrés Antonio 
CALVI 

35.063.508 Damián 
CASTRO 

Nº 383/14 Investigación  Cultivos 
Intensivos I 

01-09-13 al 
31-08-14 

  100 hs. 

Expte 
Nº 

Nombre Alumno D.N.I. nº  Director/a Nº Res. 
Aprobación 

informe 

Actividades Asignatura período Horas 
recono-

cidas 

12426 Fernando Martín 
RABELLINO 
ANTOGNAZZA 

33.925.839 Hugo 
GUTIÉRREZ 

Nº 350/14 Docencia  Nodo I: 
Agroecosiste-
mas I 

15-08-13 al 
14-08-14 

  100 hs. 

12114 Maricel POZZO 33.390.404 Jonicelia 
ARAÚJO 

Nº 355/14 Investigación Dasonomía 01-09-13 al 
31-08-14 

   90 hs. 

12120 Leonel 
MARIOTTA 

36.490.514 Roxana 
MAUMARY 

Nº 354/14 Docencia, 
Investigación 
y Extensión  

Fitopatología 02-09-13 al 
01-09-14 

  120 hs. 
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TRATAMIENTO SOBRE TABLAS 

Expte.13800: Secretaria Académica, teniendo en cuenta las pautas establecidas por la Universidad 

para confeccionar los Calendarios Académicos para el año lectivo 2015, eleva propuesta del 

siguiente Calendario Académico 2015 para la Facultad de Ciencias Agrarias:  

 
CALENDARIO ACADÉMICO 2015 

 

1º Exámenes de Febrero 02/02 al 07/02 

2º Exámenes de Febrero 18/02 al 24/02 

Exámenes de Marzo 09/03 al 14/03 

INSCRIPCIÓN ASIGNATURAS ANUALES Y 1º CUATRIMESTRE 09/03 al 14/03 

INICIO ACTIVIDADES PRIMER CUATRIMESTRE 16/03 

Exámenes de Abril (Egresantes)  06/04 al 11/04 

Exámenes de Mayo (Egresantes ciclo superior)  04/05 al 09/05 

Parciales de Integración y Promoción parcial y/o total 22/06 al 27/06 

FIN ACTIVIDADES PRIMER CUATRIMESTRE 

Exámenes de Junio (Egresantes)                                                                 

27/06 

       01/06al 06/06 

1º Exámenes Julio        06/07al 11/07 

RECESO 13/07 al  24/07 

2º Exámenes Julio  27/07 al  01/08 

Exámenes de Agosto 10/08 al 15/08 

INSCRIPCIÓN ASIGNATURAS 2º CUATRIMESTRE Y ANUALES  10/08 al 15/08 

INICIO ACTIVIDADES SEGUNDO CUATRIMESTRE  18/08 

Exámenes de Septiembre (Egresantes y ciclo superior) 14/09 al 19/09 

Exámenes de Octubre (Egresantes) 

Exámenes de Noviembre (Egresantes)  

19/10 al 24/10 

09/11 al 14/11 

Parciales de Integración y Promoción parcial y/o total 16/11 al 21/11 

FIN ACTIVIDADES SEGUNDO CUATRIMESTRE  28 /11 

1º Exámenes de Diciembre  07/12 al 12/12 

2º Exámenes de Diciembre  16/12 al 22/12 
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Aprobado. 

Expte.13676: Mgter. Hugo ERBETTA, Director Académico de la Maestría en Extensión 

Agropecuaria, eleva propuesta de realización del Curso de posgrado “DESARROLLO Y 

TERRITORIO. PROBLEMÁTICAS LATINOAMERICANAS”, a llevarse a cabo en esta Facultad los 

días martes 2 y miércoles 3 de diciembre de 2014, siendo Responsable del dictado del mismo, la 

Dra. Mabel MANZANAL (FLACSO); y comunica que el curso otorgará una (1) UCA. Aprobado. 

   

   Siendo las 16:07 finaliza la sesión.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        


